

Asamblea de Obispos

## Iglesia postula formación de nuevos líderes políticos

• Con la condición de “Respetar el poder y la voz del pueblo, sin centralismos ni partidismos, administrando honradamente los bienes del Estado, solo y únicamente a favor del país”



LOS OBISPOS MANIFESTARON QUE EN BOLIVIA EXISTE “UN VACÍO DE LÍDERES AUTÉNTICOS, VERACES Y HONESTOS”.

Los obispos de Bolivia iniciaron ayer su C1 (101) Asamblea en Cochabamba, la que empezaron por postular nuevos liderazgos políticos “que sean capaces de integrar a todos los ciudadanos”.

Según indica el mensaje leído por el presidente de la Conferencia Episcopal Boliviana, Ricardo Centellas: “El perfil de un líder se refleja en la sabiduría de crear consensos en la diversidad y con la diversidad. Otra de sus características es respetar el poder y la voz del pueblo, sin centralismos ni partidismos, administrando horadadamente los bienes del Estado solo y únicamente a favor del país”.

Asimismo, los preladados reiteraron su

condena al evidente crecimiento del narcotráfico en el país que “se incrustó en esferas del poder”, los hechos de corrupción y el aborto, exhortando a las autoridades de turno a tomar acciones inmediatas para combatir estos males que afectan a la sociedad boliviana.

“Estamos convocados asumir el desafío de vivir la misericordia de Dios en todo el pueblo, a fin de superar los signos de la muerte: corrupción, que nace de una conciencia indigna del ser humano; narcotráfico, que se está enraizando como parte de nuestra cultura latinoamericana; e injusticia institucionalizada que hiere los derechos humanos”.

“Jamás tenemos que resignarnos, menos acobardarnos de ser firmes en la identidad cristiana, sin debilitar ni relativizar la opción preferencial por los pobres”, dijo.

El presidente Evo Morales se queja constantemente de la voz crítica de los obispos y, en medio de la nueva polémica por la Carta Pastoral sobre el narcotráfico, viajará al Vaticano para reunirse con el papa Francisco. Sin embargo, los obispos explicaron que parafrasean al Sumo Pontífice para justificar el contenido de ese documento.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



INCIDENCIA DEL PARTIDO JUGADO ANOCHE EN ARGENTINA.

Resultado previsible

## Cayó Bolívar en Buenos Aires

Anoche, el representante boliviano en el torneo Copa Libertadores, Bolívar perdió frente a Boca Juniors por 3-1, en cotejo disputado en Buenos Aires.

Aunque los “celestes” intentaron cerrar espacios y defenderse, el esquema presentado por el técnico Rubén Insúa no frenó el buen planteamiento del local, donde fue clave la participación del volante Fernando Gago, que desarmó de manera fácil la débil defensa boliviana.

El 1-0 llegó por obra de Gago, quien luego de mover

el esférico de izquierda a derecha, remató fuerte y sorprendió al guardameta celeste a los 33 minutos del primer tiempo.

El 2-0 fue un contragolpe. Tévez desde su campo avanzó, amagó a Walter Flores, remató con derecha y batió a Quiñónez a los 43 minutos.

Federico Carrizo convirtió el 3-0 tras la asistencia de Tévez a los 49’.

El español Juan Miguel Callejón convirtió el 3-1 definitivo a los 72’.

Inf. Suplemento Deportivo

## Legisladora asegura que Zapata está amedrentada

Nueve legisladoras del partido opositor Unidad Demócrata trataron de visitar ayer a la exnovia del presidente Evo Morales, Gabriela Zapata, en la cárcel de Miraflores. La jefa de bancada, Lourdes Millares, fue la única que pudo conversar con la rea, de quien dijo que “está asustada, temerosa y se nota amedrentada”.

También observó que siendo un día de visita, la Gobernadora del recinto quiso evitar el encuentro.

“Largo trámite para ingresar a la cárcel. La gobernadora y tres efectivos policiales han estado en lugares donde podían escuchar todo”, comentó.

Millares precisó que Zapata está “muy afectada”, que entre las cosas que le comentó es que “siente que su situación se agrava cada vez más”. Por esta razón, las asambleístas de oposición se comprometieron a hacer seguimiento del caso.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo

Hace dos décadas

## EL DIARIO alertó que Chile usó indebidamente aguas del Silala

En 1996, EL DIARIO dio la voz de alerta respecto al usufructo de las aguas del Silala de parte de Chile, en una de las campañas que mayor polémica ocasionó en el ámbito nacional e internacional, según se demuestra en archivos de publicaciones del Decano de la Prensa Nacional.

La afirmación de nuestro matutino tuvo bases de verdad dentro una investigación periodística que se realizó en la provincia Nor Lipez, del departamento de Potosí.

Todo empezó cuando un grupo de catedráticos de la Universidad Mayor de San Andrés, el 26 de abril de 1996, interpretó el Anexo I del

Proyecto de Ley de Hidrocarburos, que se aprobaba en el Parlamento. Se demostró que las coordenadas consignadas definían la cesión a Chile de un corredor de 50 kilómetros de largo por 4 kilómetros de ancho, donde la empresa que se adjudique la capitalización de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos construiría un gasoducto a Chile.

El referido corredor, que tendría un total de 200 kilómetros cuadrados en la frontera con Chile, infringía el artículo 25 de la Constitución Política del Estado que, según los docentes, prohíbe que dentro de los 50 kilómetros de las fronteras, los extranjeros puedan adquirir

o poseer bajo ningún título, suelo ni subsuelo, directa o indirectamente, individualmente o en sociedad bajo pena de perder, en beneficio del Estado, la propiedad adquirida, excepto el caso de necesidad nacional declarada por “Ley expresa”.

Esa denuncia es publicada en primera página por EL DIARIO, matutino que, el 4 de mayo del mismo año, la amplía con un informe de los periodistas que se constituyeron en la región del Silala, estableciendo que el corredor no solamente serviría para la construcción del gasoducto, sino que a través de él se consolidaría la utilización ilegal de las aguas de las vertientes.

## Crece interés por 43 Prueba Pedestre

EL DIARIO, Decano de la Prensa Nacional, ratifica un año más su capacidad de convocatoria masiva, cada día que pasa antes del domingo 17 de este mes, cuando se realizará la versión 43 de la Prueba Pedestre.

Gran cantidad de competidores, tanto de La Paz como de otros departamentos y localidades del país, además del exterior, acuden a nuestras oficinas y sitios de inter-

net para inscribirse y ser parte de este evento que en este 2016 marcará un hito, porque se tiene previsto que sobrepasará el número de 30 mil participantes.

En tanto, la organización de la competencia no deja al azar detalle alguno para garantizar la seguridad y calidad de la Prueba que, como en otras oportunidades, cuenta con una lista inmensa de incentivos y premios para todas las cate-

gorías, además de grandes sorpresas.

No solo se distinguirá a los primeros llegar a la meta, también se recompensará el entusiasmo, la integración familiar, el esfuerzo y la creatividad.

Las categorías en competencia son: Deporte Integrado, Menores, Juveniles, Mayores, Seniors “A” y Seniors “B”.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



EL DIARIO UNE A LA FAMILIA, INCENTIVA LA PRÁCTICA DEL DEPORTE Y ELEVA LA AUTOESTIMA DE LOS COMPETIDORES, CON LA TRADICIONAL PRUEBA PEDESTRE.

Venezuela

## Reducción de semana laboral es calificada de “absurda”

El Gobierno de Venezuela decretó los viernes como “días no laborales” para los empleados públicos, durante los meses de abril y mayo, en un intento de enfrentar la crisis energética generada por la sequía que afecta a la represa del Guri.

Este decreto fue calificado de “absurdo” por miembros de la oposición al régimen de Nicolás Maduro, de quien dijeron que “el Presidente está acostumbrado a no trabajar por eso no le afectará la medida”.

En tanto, el decreto especial fue anunciado ayer y con esta normativa las autoridades esperan reducir en al menos un 20% el consumo eléctrico en las oficinas públicas. El agua de la represa del Guri genera cerca del 60% de la

electricidad que consume Venezuela.

El gobernante también exhortó a los venezolanos “racionalizar el consumo eléctrico” en sus hogares, argumentando que todas las medidas adoptadas por su gobierno para ahorrar electricidad serán insuficientes, debido a que en esta nación sudamericana “el consumo en el sector residencial, a diferencia de otros países, es mayor que el comercial e industrial”.

Algunos analistas asocian esta particularidad a la sostenida caída del aparato productivo durante los mandatos de Chávez y Maduro, y a las tarifas residenciales preferenciales del servicio, que figuran entre las más bajas del mundo.

Inf. Pág. 9, 4to. Cuerpo

“Panamá Papers”

## No revelarán empresas bolivianas involucradas

El Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ, por siglas en inglés) no está en condiciones de emitir al Gobierno la información solicitada sobre las empresas nacionales involucradas en el caso denominado “Panamá Papers”, dijo ayer la ministra de Transparencia, Lenny Valdivia.

Mediante un comunicado, Mireya Walker, vicepresidenta de la ICIJ, indicó que los datos filtrados no fueron verificados periodísticamente.

“Nos dicen que no nos pueden dar esa información porque precisamente no ha sido objeto de una verificación a través de un trabajo periodístico”, aclaró en un programa televisivo.

Inf. Pág. 10, 1er. Cuerpo

